

Prólogo

La profesión militar, carrera de vocación, carrera de servicio, carrera que requiere de un constante entrenamiento en los quehaceres militares y de un continuo perfeccionamiento para estar a la altura de la imagen nacional y regional que tiene este Ejército de los ecuatorianos para los ecuatorianos.

La situación actual que vivimos como sociedad y la era del conocimiento por la cual atravesamos, han motivado para que las personas, organizaciones e instituciones busquen formas de adaptarse o se transformen para enfrentar estos nuevos escenarios, con el desafío de que los mismos seguirán cambiando; por tales motivos, debemos estar más comprometidos, más conectados, más capacitados física, mental y emocionalmente.

En este contexto la Academia de Guerra del Ejército establece su régimen académico en base a los objetivos institucionales, participando en forma activa en el desarrollo de la investigación científica y doctrinaria a través de los procesos académico-militar, creando una dinámica constante relacionada al mundo actual que demanda del trabajo activo del personal docente, quienes con su formación, valor y vocación de servicio asumen el gran reto de perfeccionar el conocimiento de los oficiales de la Fuerza Terrestre.

Durante este año, los desafíos académicos han requerido una gran dosis de esfuerzo, adaptación, iniciativa y competencia profesional para superar el problema de la pandemia y la adaptación a una educación por medios virtuales que no estaba planificada. Para esto se han requerido varios instrumentos como la investigación, la generación de conocimiento, la experimentación, el manejo de plataformas virtuales y otros métodos para plasmar y transmitir criterios, ideas, experiencias, resultados de estudios... entre otras situaciones; uno de estos instrumentos, es la materialización de lo antes mencionado en una revista, en esta ocasión “La Revista Academia de Guerra”.

El principal papel de una revista es comunicar o transmitir información de valor en una forma eficiente y periódica, situación que se ha conseguido en este instituto desde hace 41 años; sin embargo, es desde el año 2014 que se ha dado una continuidad regular a la edición de la misma, siempre con artículos de calidad, con contenidos solidamente fundamentados, con una interdisciplinaria en el campo de la defensa y seguridad, que marcan y plasman hechos y tendencias de la época o del momento; este vehículo de comunicación, que en su edición número 14 podemos encontrarlo en forma física y en versión digital en el portal journal de la UFA-ESPE.

Esta tarea meritoria ha demandado un gran esfuerzo de quienes han estado al frente de esta labor, felicitando y agradeciendo a cada uno de los que fueron partícipes de la misma; os invito a analizarla, utilizarla, difundirla y realizar la retroalimentación respectiva a fin de mantener y superar el nivel alcanzado, siempre en beneficio del Instituto y por ende de nuestro Ejército.

Finalmente quiero rendir un homenaje póstumo a mi Grab (+) Ronier Bladimir Ramírez Sandoya, Ex Comandante de la I.D.E “Shyris”, quien colaboró con un artículo para la presente edición y se mantuvo en contacto hasta los últimos días con el Consejo Editorial de esta revista; lamentablemente fue contagiado por la COVID 19 y su organismo no pudo superar esta afección; paz en su tumba y que Dios lo tenga en su gloria.



*“El conocimiento tiene que ser mejorado, desafiado e incrementado constantemente o se desvanece”
-Peter Drucker*

Iván Vásconez Hurtado
Crnl. de E. M. C.

Director de la Academia de Guerra del Ejército